
第 8 次『校長室下午茶』紀錄 
時間:96 年 5 月 15 日（星期二）下午 2 時 30 分 

地點:林口校區行政大樓 2樓會議室 

參加人員：(詳如簽到表) 

主    席：郭校長義雄                          記錄：黃紫雲秘書  

主席致詞：歡迎林口校區同仁今晚至國家音樂廳欣賞本校音樂系舉辦之音樂會及

大師陳景容教授於 5 月 12 至 17 日於師大畫廊畫展，5 月 24 至 26 日

師大體育季舉辦體表會，非常精彩，全國高中報名觀賞者眾，交大研

發長也將帶隊參加，請本校區同仁踴躍參加。 

              本校管樂隊由音樂系葉樹涵教授領隊，享譽國內外，僑生先修部

舉行畢業典禮時，可邀請至林口校區表演，亦可向美術系邀展，並請

王主任至校長室挑數幅畫作懸掛，共享藝術氛圍，對招生應有助益。 

                

發言記要（參加者發言暨校長答覆內容）： 

 

序次 發言人 發言內容 校長回應 

一 學務處

林口校

區課外

組： 

徐文慶

組長 

一、學生活動中心，搬遷後場

地確實不够，尤其先修部的

5 個同學會（緬甸、印尼、

港澳、馬來西亞國際聯合同

學會）及社團合辦公室不

足，可以預測活動空間會減

少。 

二、尤其大學部進來後，也會

發生活動空間擠壓的衝突

問題。 

三、建議：如果有可能，請儘

可能整修大禮堂包括，天花

板（吸音板）、漏水、音響

及冷氣，以便我們活動中心

可以繼續運作，讓我們僑生

部仍保有已實施不錯的活

動特色。 

 

請張副校長及學務長協

助解決，應有效運用空

間及容納量，學生課外

活動不宜減少，並考量

禮堂維修後作為學生活

動中心，使未來國際與

僑教學院及先修部學生

社團融合及發展。 

另外，請特別注意學生

校外安全，學生至校外

活動時，不要由學校後

門進出，並儘量避開飇

車族，校門應裝置監視

器，保障學生安全。 

經本人及王主任等拜訪

郷長，校門外景觀，郷

長業已同意，由本校規

劃，林口郷來執行，本
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序次 發言人 發言內容 校長回應 

案請由張副校長溝通協

調。 

二 外語學

科： 

謝 中 平

老師     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人文社

會學科： 

梁 國 常

一、請架設網頁，說明政策、政

策方針及正在進行的工程

等，讓同仁可以全盤了解。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二、外語學科懇請陳秋蘭主任繼

續兼任學科主任一職。 

 

 

 

三、海外聯招會可能有負面的衝

擊，是否有因應之道，以免先

修教育的學生來源受到限制。

 

 

 

 

一、應與暨大建立良好互動關

係，廣交海外聯招會常務委員

會各校委員，增加支持力，以

一、溝通是非常重要的，

日前網頁業已建置，校

長網頁有校長最新訊

息及主持之各項會

議，如主管會報（一級

行政、學術）、校務、

行政會議、專案會議等

皆已上網，供同仁隨時

查詢，也請同仁善用

「馬上辦中心」，秘書

室同仁會立即處理，近

日內將與張副校長、李

教務長通藝及李主任

忠謀討論如何將網頁

設計出讓同學快速了

解校務的頁面及路徑。

二、陳秋蘭主任是一位非

常好的主管，本人很欣

慰，已請相關主管商請

陳秋蘭主任繼續兼任

學科主任一職。 

三、本校境外招生除官方

途徑外，可以考慮學校

自行前往泰國等地宣

導，善用策略及校友協

助並掌握原有的優

勢，目前考慮成立小組

來推動。 

會考慮由小組來推動。 
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序次 發言人 發言內容 校長回應 

老師 

 

 

 

 

人文社

會學科： 

高 麗 珍

老師 

 

利推動海外招生工作。 

二、主動了解海外各地僑生消

長，早日作好因應對策。 

三、僑先部已擬十年發展計畫，

分短、中、長期三階段實施。

應主動出擊推動海外招生工及 

境外推廣教育之推展。 

配合研究。 

擬由小組來研究推動。 

三 華語文

學科： 

歐慶亨 

老師 
 

 

一、兩校合併需要時間磨合，非

一蹴可成，希望資源分配不要

用均分方式，是否可用需要程

度分配。 

 

二、林口校區講師同仁向學發處

申請補助案，是否可以從寬處

理。 

 

非常謝謝歐老師的建

言，本人兼國際與僑教

學院的初衷，原是深入

了解該學院，進而了解

及協助該學院之所需。 

僑大與臺師大整合校務

發展(融合期)專案小組

決議（950607）：第 1

次會議原僑大先修班專

任教師於整合後 2 年內

申請本校學術活動補助

專題研究費，得視同新

進教師提出申請。 

若有疑問可請張副校長

協助。 

四 地 理 系

東 亞 文

化 暨 發

展學系 

潘朝陽 

主任 

 

人 文 社

會學科 

沈 宗 憲

老師 

請學校向教育部要求：本校僑先

部的優秀學生可以直接申請進

入本校各適合的系，譬如從僑先

部直接申請進入東亞文化暨發

展學系，四年大學畢業之後，返

回僑居地，作為僑政、僑教、僑

務的種子人才 

一、學生希望增加熱門科系名

額，明年度名額分配會議，能

由教務長以上主管帶隊出席

海外聯招會會議，爭取僑先部

一 併 請  教 務 長 處

理，尋求各種途徑，

並向立法院教育委員

會提出修法，以突破

困境 ，並由公關室協

助。 
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序次 發言人 發言內容 校長回應 

分發大學的名額。 

二、僑教會希望說服高教司不將

僑生人數列入大學總量管制

內，以便大學落實招收僑生。

如能把握這次機會，突破本校

學系招收僑先部僑生的法令

限制，讓優秀僑生直升本校。
 

五 王 新 華

主任 

女生宿舍過去有管理員，管理員

之任用資格必須要經過普通考

試及格，但工作又相當辛苦，所

以任期皆不長，近數年來女生宿

舍皆無管理員。 

女生宿舍無管理員往往造

成管理上的困難，是否能放寬女

生宿舍管理員的任用資格，以約

聘的方式任用。 

 

請學務處列入下週召

開之一級主管會報提

案討論。 

 

散會（16 時 10 分） 
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